



Nuestras tropas obtuvieron ayer un brillantísimo triunfo en el frente de Santander PARA QUE OIGAN LOS SORDOS

Esa hembra que justificaría al más tozudo misógono, y que tomó nombre de flor con la misma razón que a un chuchito se le llama Keiser, o a una mula, Coronla, nueva en el tiempo y vieja en años y favores, la Pasionaria, afirma, en su último discurso, que es una equivocación la sentencia burguesa de que vale más absolver a cien culpables que condenar a un inocente. No, ella prefiere—lo dice sin remilgos hipócritas—que se maten cien inocentes con tal de que no se libre un culpable.

No es muy complicado su código práctico ni su noción del bien y del mal, y ya sabemos lo que quiere decir culpable para los azafistas; el que lleva camisa limpia, el que reza, y el que siente la conciencia bajo la frente, y el corazón bajo el pecho.

Pero hay todavía gente en los países de Europa y América cuya inocencia da mucho que sospechar, y se puede tomar, sin gran temor a equivocarse, por malicia refinada. Ellos no creen que los rojos hayan cometido esos desmanes de que nosotros les acusamos, a más de con razón, con enorme cantidad de pruebas testificales y gráficas. Piensan que en la España subyugada por Moscou todo va por cauces legales, y que si se ha de cumplir alguna sentencia es con lágrimas en los ojos.

Ahora, entre Irujo y la Pasionaria les han hecho un mal servicio a los que se decían católicos y aplaudían a Prieto y reverenciaban a Azaña, porque les arrojaban migajas de ese festín trimalcónico con que se regalaban de sol a sol, y de luna a luna. Ahora, ya nadie creará sus hipocresías, porque se las ha descubierto Irujo por las suyas propias, y la Pasionaria con su salvajismo. Irujo confiesa, en una nota oficiosa, que durante un año ha estado perseguido el culto católico como en los tiempos de Nerón, aunque se ocultara en el refugio de unas catacumbas; la Pasionaria, que habla en nombre del Gobierno de Valencia, pide muertes y muertes...

Ya ve el mundo civilizado que aún siente veleidades de liberalismo a quienes envía ayuda y por quien siente simpatías; por éstos que ya ni se toman el trabajo de ocultar sus instintos sanguinarios, y ansían más víctimas, y lanzan su deseo con voces roncadas de rencor y de rabia por el camino de las ondas, para que lo sepan los que se resisten a comprender y lo escuchan los que se resisten a oír.

Somos una unidad de destino en lo universal.

Todos los españoles, acaudillados por Franco,

unidos por la Fe en la Patria, hemos de alcanzar

— por voluntad y por sacrificio — la plenitud histórica

y espiritual de España.

Frente de Madrid

La proyectada ofensiva roja para el día 15, abortada

Nada digno de ser contado ha sucedido en el frente de Madrid en las últimas cuarenta y ocho horas. Domingo y lunes transcurrieron con calma, con gran sorpresa por nuestra parte que esperábamos que el enemigo iniciara su ofensiva que divulgó la prensa extranjera. Según ésta, Rusia, descontenta por el fracaso de Brunete, preparaba para el día 15 su desquite. Una magna ofensiva que diese a los rojos la conquista de algunas ciudades y de otras importantes posiciones.

Los periódicos extranjeros recogieron interesantes detalles de la preparación de la ofensiva roja, que se confió a quince oficiales del Estado Mayor soviético.

Rusia quería jugarse, por lo visto, su última carta. No le ha parecido bastante, acaso por no haber tenido parte en su preparación, el desastre de Brunete.

Sin embargo, la ofensiva roja no se desencadenó el día 15, fecha estipulada, ni el 16. Ortega, generalísimo interino del Centro, no ha querido tan pronto iniciar su etapa de fracasos. Porque le auguramos la misma suerte que a su antecesor Miaja, pese

Continúa en la 4.ª página

Frente de Teruel

Continúan pasándose numerosos milicianos rojos

Estas jornadas algo más tranquilas en el frente de Aragón son aprovechadas por los milicianos encuadrados en las filas rojas para desertar del campo enemigo y venir a buscar cobijo en tierra liberada.

Esta vñida de soldados que desertan es cosa tan normal y corriente que lo verdaderamente sensacional es que algún día el número de pasados sea escaso.

Buena parte de estos muchachos son de Levante y de la Mancha y pertenecen a las quintas movilizadas últimamente que son las que han dado un contingente mayor de desertores. Cuentan que en Valencia al ser movilizadas el reemplazo de 1931 se promovieron tumultos bastante intensos porque hubo quien, interpretando el descontento de los demás, les animaba para que se negasen a marchar camino de las trincheras.

Pero junto a estos muchachos levantinos, los hay también de estos pueblos aragoneses que tienen todavía los rojos bajo su brutal dominio.

Algunos son mozuelos que apenas tienen 16 o 17 años. Declaran estos y sus compañeros ya tallados que en los pueblos es imposible vivir pues no hay nada absolutamente que hacer. Han sido severamente saqueados.

La inmensa mayoría de los medios de subsistencia de que se disponía en los pueblos han sido robados de manera que los pobres campesinos han quedado en una situación de verdadera angustia.

Continúa en la página 4.ª

Reinosa y todos los talleres de la Constructora Naval, en poder del Ejército nacional

Las "Llamas Negras", escalan magníficamente el Puerto del Escudo

Más de 1.400 prisioneros rojos y 76 cañones capturados

En la bolsa que quedó cerrada ayer, resultaron destrozados unos veinte batallones rojos

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 16 de agosto de 1937. EJERCITO DEL NORTE.—Frentes de Vizcaya y León: Sin novedad.

Frente de Asturias: En la madrugada de hoy en uno de los sectores intentó el enemigo un ataque que fué enérgicamente rechazado, causándole muchas bajas.

Frente de Santander: En el día de hoy ha continuado brillantemente nuestro avance. Las magníficas y valientes tropas legionarias, venciendo la resistencia del enemigo, al que han causado numerosas bajas, han ocupado Arijia y la población y puerto del Escudo, habiéndose rebasado este último en dirección al Norte y encontrándose a la hora de cerrar este Boletín a más de dos kilómetros a vanguardia del Puerto.

En las operaciones han cogido seis carros de combate y una gran cantidad de material diverso, haciendo 675 prisioneros.

Las demás fuerzas con igual ímpetu han ocupado Monte Castro, la importante e industrial ciudad de Reinosa, con todos los establecimientos y talleres de la Constructora Naval, y los pueblos de los Carabeos, Barruelo Chico, San Andrés, Arroyal, Salces, Suano, Hizara, Fontibre, La Mina, Fresno del Río, Fontecha, Aradillos, alturas del vértice de Guariza, Peñas de Arejón, Ropero el Raboso, Las Trancas, cota 1060 y otras posiciones.

También estas fuerzas han causado al enemigo numerosas bajas, cogiéndole unos 800 prisioneros, 19 baterías de varios calibres, 5 carros de asalto y mucho material que se está recogiendo y clasificando.

La derrota del enemigo ha sido grandísima, pues al estrangularse la bolsa, casi todos los rojos que en ella había que se elevaban a más de 20 batallones, han sido muertos, heridos, prisioneros o se encuentran copados por nuestras tropas que irán limpiando esta zona.

El número de pueblos que han pasado a nuestro poder excede de 20.

Las poblaciones reciben a nuestras fuerzas con extraordinaria alegría, especialmente en Reinosa, donde había mucha población civil, entre ella gran número de obreros de la Constructora Naval que con gran entusiasmo aclamaron a nuestras tropas y se disponen a trabajar inmediatamente.

En la Fábrica se hallaban en construcción 40 cañones y podrá funcionar en plazo muy breve.

Debe ser destacada la brillante actuación de las Fuerzas Legionarias que con pericia y arrojo sin igual consiguieron todos sus objetivos, en los que el enemigo estaba fuertemente atrincherado.

EJERCITO DEL CENTRO.—Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—En algunos sectores ha habido los acostumbrados tiroteos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el aire nuestros aviones han derribado tres enemigos en el frente de Santander, los tres, tipo «Boig».

La aviación enemiga, incapaz de luchar con la nuestra, ha vuelto a la criminal tarea de bombardear algunas poblaciones de la retaguardia sin objetivo militar alguno.

En Valladolid han matado a una mujer y herido a otras tres y dos hombres.

En Palencia han resultado muertos un niño y dos mujeres, y heridas otras varias personas, entre ellas cuatro prisioneros enemigos de un grupo que en el momento de bombardear era conducido a la estación del ferrocarril para embarcarlo.

Salamanca 16 de agosto de 1937.—2.º Año Triunfal.—De orden de S. E., el General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

La más brillante de las jornadas en tierras santaderinas

(De nuestro enviado especial)

AGUILAR DE CAMPÓO, 16.—Si brillantes y victoriosas han sido las dos primeras jornadas del ataque nacional por el frente de Santander, no ha desmerecido en nada el tercer día de operaciones. Lejos de ello puede decirse que ha sido la magnífica culminación de una primera etapa que ha terminado con la conquista de la importantísima población industrial de Reinosa y la escalada del Puerto del Escudo, uno de los más elevados y difíciles de España y que abre de par en par el camino hacia Santander.

La maravillosa operación llevada a cabo hoy, ha sido continuación de la emprendida el sábado y encaminada a cerrar a la altura de Reinosa la enorme bolsa formada por nuestras columnas.

Por la derecha, las fuerzas legionarias «Llamas Negras» tenían como objetivo fundamental la conquista del Puerto del Escudo. Con magnífica precisión iban esta mañana realizando el avance que se les había encomendado, cuando advirtieron que por el flanco izquierdo hacía acto de presencia una importantísima columna roja apoyada por 9 aviones y 7 carros de asalto.

El choque fué duro. La artillería nacional protegió acto seguido la marcha de nuestras fuerzas con tanto

acierto en sus disparos que la fuerte concentración enemiga fué totalmente deshecha. Pronto los aviones fueron puestos en fuga. Los tanques y la infantería roja continuaron su intento pero pasadas las cuatro horas de combate, seis de los carros enemigos habían caído en nuestras manos y el enemigo se retiraba perseguido.

Vencida esta resistencia tenaz pudo proseguir más fácilmente la marcha hacia el Puerto del Escudo. El enemigo había fortificado inmejorablemente este paso hacia Santander cuya escalada resulta difícil en demasía. Trincheras y alambradas por todos los accesos imaginables, puentes volados, y además, un verdadero alarde de fuerzas dispuestas a contener el avance. Todo inútil. Los «Llamas Negras» fueron venciendo uno a uno todos los obstáculos y a las dos de la tarde coronaban el imponente Escudo desde el cual se avistan ya las aguas del Cantábrico.

El botín de guerra ha sido magnífico y dará muchos días que hacer a nuestros soldados del servicio de recuperación. Los prisioneros pasan de 200, muchos de ellos muchachos de 17 años, obligados a empuñar las armas.

Una vez tomado el Puerto del Escudo fácilmente se conquistaron los pueblos de Corconte y Arijia y la importantísima fábrica de vidrio situada

a un par de kilómetros de este pueblo.

Mientras tanto las fuerzas que habían llevado el ataque hasta Hoyos y Fombellida continuaron hoy su avance para cerrar el lado izquierdo de la bolsa. Fueron conquistando entre otros los pueblos de Izara, Suano y Fontibre en las inmediaciones de Reinosa, mientras a la derecha de Fombellida se apoderaban de San Andrés, Barruelo Chico y Arroyal.

Y como culminación magnífica de todo este avance, la entrada en Reinosa.

La población recibió a nuestras fuerzas con vítores y aclamaciones que expresaban bien el deseo ferviente de verse libre de la tiranía marxista.

No es preciso insistir mucho en la excepcional importancia que la conquista de Reinosa supone. Baste con indicar que la Constructora Naval tiene allí unas importantísimas factorías que permitirán intensificar enormemente nuestras industrias de guerra. Por lo pronto, 40 cañones que allí se estaban fabricando para el ejército marxista han caído en manos de nuestros soldados.

El botín cogido en este sector a los rojos excede todo lo imaginable. Nada menos que 19 baterías han pasado al Ejército nacional, 5 carros de asalto, material de todas clases y cerca de un millar de prisioneros.

HOY HACE UN AÑO

Iñi con España

Recogíamos una noticia agradable. La guarnición de la posición española de Iñi, que hasta entonces había permanecido ajena al movimiento salvador, se puso incondicionalmente al lado de la Junta de Burgos para cooperar a la acción del Ejército.

Por cierto que un millonaje de pesetas que el gobierno (?) de Madrid envió a la guarnición para comprarle su adhesión, engrosó la suscripción nacional, con lo que los jerifaltes rojos hicieron su agosto.

De noticias bélicas reseñábamos la conquista de Andoain, a 14 kilómetros de la ciudad donostiarra, y sendas paizas que nuestros bravos muchachos propinaron a los rojillos catalanes que intentaron un golpe de mano en Mallorca y en Almuñévar.

Elio no obstaba para que Unión Radio de Madrid, continuando la sarta de embustes, afirmase «muy en serio» que Cádiz, Palma de Mallorca, Puerto de Santa María, Segovia y... toda la España «facciosa» había caído en poder de las fuerzas «leales». Por lo visto, la «lealtad» de las tropas republicanas se ponía a prueba a fuerza de «victorias».

También hoy, hace un año, recibimos visitas de personalidades: del general Saliquet, y de don Antonio Goicoechea y don Manuel Semprún. Estos últimos hablaron desde el edificio de Correos enalteciendo las figuras de Calvo Sotelo y Onésimo Redondo.

Ya por entonces F. E. número 2, Radio Avila, comenzaba sus emisiones, hasta ahora de prueba.

MIAJA QUIERE EMPLEAR GASES

PARIS.—Miaja ha conseguido autorización para emplear gases. La maniobra está preparada para que el llamado G bierno de Valencia simule el ignorarlo, dando al hecho un aspecto da iniciativa de Miaja. Estamos preparados: la España nacional no será la primera en emplear estos agresivos, pero está prevenida para contestar con creces a una agresión de este género.

El avance no se ha detenido en Reinosa. Lejos de que así sucediese ha sido rebasado el pueblo y se han conquistado los de Salces, Aradillos y Pontecha que quedan varios kilómetros al Norte de Reinosa.

Cerrada así, por completo la enorme bolsa, quedan dentro de ella una veintena de pueblos que dentro de muy pocas horas serán totalmente nuestros. Sus defensores cogidos por retaguardia no tienen escape posible y habrán de entregarse sin condiciones si es que quieren ahorrar la vida.

La primera y quizá más difícil de las etapas en el camino hacia Santander ha sido, pues, brillantemente alcanzada. Bien podemos mostrarnos satisfechos y esperanzados para las jornadas que se aproximan.

Visado por la censura

LECTOR: si eres combatiente por España no tires este periódico da lo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

Una opinión sincera

«Spain: A tragic journey»

Un viaje trágico. Así titula el escritor americano F. Theo Rogers su último libro, que ha editado «The Macaulay Company» de Nueva York. Es un impresionante reportaje, un notable estudio de los dramáticos acontecimientos que está viviendo España. Su autor, hombre de temperamento liberal, llegó a Barcelona dos meses antes del comienzo de la Revolución, ha vivido cinco meses en la zona anarco-comunista, ha recorrido después de Norte a Sur la España Nacional, deteniéndose en Salamanca, Sevilla y Cádiz. Regresado a América, ha relatado cuanto vio y ha consignado sinceramente sus meditaciones. Confiesa su desilusión ante el proceder de los «republicanos» españoles; afirma que la democracia practicada en el llamado territorio leal no escapa de la categoría de los mitos y no oculta su admiración ante la obra realizada por el General Franco en la zona liberada.

F. Theo Rogers ha vivido los mejores años de su vida en Cuba y Filipinas, habla español como un nativo, es director de la «Philippines Free Press». Su característica como escritor, advierte el coronel Th. Roosevelt, radica en «la sinceridad y exactitud de sus opiniones. Se podrá discrepar de sus ideas, pero su buena fe queda fuera de toda discusión».

Iniciada la Revolución, dice Rogers, en la zona roja «la civilización dejó de existir, retrocediéndose a los tiempos prehistóricos». Las persecuciones y violencias comenzaron inmediatamente, sin detenerse siquiera ante los más caracterizados defensores de la democracia española, ni ante quienes con más denuedo habían trabajado por la República. Hombres moderados pertenecientes al Frente Popular hubieron de abandonar España para salvar su vida. Los Gobiernos fueron o demasiado débiles para castigar aquellos excesos y para oponerse al «gangsterismo» o demasiado inclinados a justificar y aceptar sus violencias y crímenes. Estudia el escritor americano los contrastes que ofrecen la zona atormentada y la liberada, compara los hechos acaecidos en una y otra, el proceder de los hombres de la Revolución y de los dirigentes del Movimiento Nacional, sus fines y objetivos, para llegar a la conclusión de que Franco y sus partidarios representan la Civilización y que los Largo Caballeros, son por el contrario, el símbolo vivo de la Barbarie.

F. Theo Rogers hace frente al estado de confusión mental de buena parte de la opinión anglo-sajona, que todavía califica de «rebeldes» al general Franco. Rogers es un ciudadano americano y sabe que en la Declaración de la Independencia de los EE. UU. fueron escritas estas palabras solemnes: «Cuando una serie ininterrumpida de abusos y expropiaciones conducentes a una misma finalidad, evidencia el designio de someter el país a un despotismo tiránico, los ciu-

dadanos tienen el derecho y hasta el deber de derribar el Gobierno que así procede y designar nuevos guardianes de su seguridad futura.»

El escritor sajón arguye así: «Todavía existen muchos sectores interesados en calificar a Franco de rebelde. No es necesario volver muchas páginas de la historia de la humanidad para que no sea imposible eludir esta pregunta: ¿De qué procedimientos se valieron para alcanzar la cima del poder hombres como Julio César, Cromwell, Washington y Napoleón, citando tan solo a los más conocidos? Si proclamáis sinceramente y sin reservas mentales lo que aquellas figuras representan, comprenderéis entonces como en realidad Franco trabaja para salvar su Patria y nuestra civilización del caos y de la barbarie».

«Soy tan sólo —dice Rogers— un franco tirador, de nadie dependo y a nadie sirvo más que a Dios y a mi conciencia. Lector: ¿cuál es tu opinión? Detente y medita. Has de escoger entre la Civilización y el Orden y la Violencia y la Anarquía. Algunos de mis lectores dirán que soy un propagandista, otros me acusarán de parcial. Mi respuesta única e inevitable será ésta: He visto lo que ocurre en ambos lados. Estoy francamente convencido que no hay un español que durante la guerra civil haya recorrido una parte tan extensa de las zonas roja y blanca como la que personalmente he visitado yo. Más aún, no se encuentra otro extranjero con una experiencia tan considerable como la mía. Mis ideas son republicanas, la mayor parte de mis amigos españoles integran los grupos que contribuyeron a implantar el Gobierno de Madrid. Ningún hombre ha dispuesto de mayores medios que yo para imparcialmente juzgar los acontecimientos de la contienda española. Ningún juez ha dispuesto de más testigos directos e indirectos. Pues bien, después de estos meses de viajes, visitas y experiencias, me he situado decididamente y sin dubitaciones al lado del general Franco. Podrán existir errores en su campo. Podrán existir aciertos del lado del Gobierno de Madrid. Pero cuando aciertos y errores son pesados en una balanza imparcial, sólo cabe adoptar una decisión. Porque es preciso elegir. Permanecer neutral es imposible».

F. Theo Rogers no tardó mucho en elegir. Conocedor de la realidad española, no vaciló en situarse contra la Barbarie. Siguió la pauta que marcara Miguel de Unamuno el primer pensador español, el rector de la Universidad de Salamanca, Premio Nobel de la literatura y cuyas palabras transcribe el escritor americano.

«Spain: A tragic journey», es un libro sincero y leal, que ningún anglo-sajón, que quiera poseer elementos bastantes y de primera mano para enjuiciar la guerra civil y la revolución española, debería dejar de leer.

Tip. y Enc. de Senén Martín.-AVILA

DISPOSICIONES OFICIALES

Se establecerán albergues para evacuados en las poblaciones

Unos, benéficos y otros de pensión económica, cuyos gastos sufragará el Estado

Serán preferidos los niños y las mujeres

El Gobierno General ha publicado la siguiente orden:

Atento este Gobierno General a los diversos problemas que la hora actual reclama y para que la España Nacional se desenvuelva dentro de los principios de justicia social que informan al nuevo Estado, ha venido dictando y poniendo en vigor las disposiciones adecuadas y precisas para llenar las necesidades sentidas, estableciendo comedores en la zona liberada, la recogida de niños, la colocación familiar, el desenvolvimiento del auxilio pro combatientes, y finalmente la asistencia ciudadana a las capitales y pueblos que se van liberando por nuestro glorioso Ejército como recientemente acaba de hacer, se en Vizcaya.

Un nuevo problema impone una nueva solución y atención decidida motivado por la presentación de múltiples personas que procedentes de la zona no liberada vienen a acogerse a la nuestra y a quienes no correspondiéndoles ser movilizados se encuentran en los primeros momentos o días de su llegada abandonados y separados de sus familiares y huérfanos de toda ayuda.

Al llenar esta necesidad, que por S. E. el Generalísimo en disposición expresa se ha encomendado a este Gobierno General, tiene la presente orden, creando el servicio de «Auxilio de Refugiados» bajo las siguientes condiciones:

1.ª A partir de la publicación de esta Orden en el «Boletín Oficial del Estado», y dentro del término de diez días se procederá a establecer albergues para evacuados en las poblaciones y locales que se consideren más adecuados para ello y que por sus propietarios o autoridades de quienes dependan se pongan gratuitamente a disposición de este Gobierno General.

2.ª Los Albergues para evacuados serán de dos clases: unos de carácter exclusivamente benéfico y otros de pensión económica; la instalación de ambas será de cuenta de este Gobierno General y para el sostenimiento de los mismos, sufragará el mismo Centro un gasto de dos pesetas por plaza y día para el total sostenimiento de los primeros y de 0'30 pesetas por plaza y día para colaborar a los gastos de carácter general de los segundos.

Los refugiados en los Albergues benéficos disfrutará del servicio gratuito de los mismos, y los acogidos a los de pensión económica abonarán la cuota que en cada caso se señale y que nunca podrá ser superior a tres pesetas por día y persona.

3.ª La permanencia de los acogidos en los Albergues de una y otra clase, no podrá exceder en ningún

caso de veinte días, a partir de la fecha de su ingreso en los mismos. Durante dicho tiempo, las personas acogidas, procurarán por sí o auxiliadas por la Bolsa de Trabajo que se organice como complemento de este servicio, buscarse el medio propio de vida, con el fin de librar de su carga al Estado.

En el caso de que por imposibilidad física, permanente o transitoria, edad del acogido o causa análoga, éste no pudiera atender a su subsistencia, se procederá a internarle en el establecimiento benéfico correspondiente a la necesidad sentida.

Si los acogidos, a pesar de su aptitud para el trabajo y de las gestiones encaminadas para lograrlo, no consiguieran su propósito durante el tiempo que se les concede estancia en el Albergue, se gestionará su traslado a las poblaciones liberadas para acogerles en los Comedores Benéficos Generales.

4.ª El derecho a ingreso en los Albergues, lo tendrán los liberados de la zona roja que se acojan a la nuestra a partir de la apertura de los mismos y supeditado al número de plazas de éstos. No obstante se seguirá un orden de preferencia para el ingreso, que será el de niños, mujeres y hombres, y dentro de ellos, las familias más necesitadas a juicio del encargado de estos servicios, emitido previo los informes que acrediten los siguientes datos:

a) Que no sean vecinos ni tengan familiares que puedan atenderles, ni posean bienes en ninguna población de la zona liberada.

b) Que no posean bienes en la zona roja que les permitan obtener créditos en la liberada.

c) Que no sean portadores de cantidad superior a 100 pesetas por persona. Todas esas circunstancias se acreditarán en el expediente referido encabezado con la declaración jurada del interesado, al que se le harán las prevenciones legales correspondientes para el caso de que cometa falsedad.

Los requisitos para el ingreso en los albergues de pensión económica serán los siguientes:

a) Que reúna las condiciones de los apartados a) y b) del epígrafe anterior.

b) Que la cantidad en dinero de que sea portador no exceda de 250 pesetas ni sea inferior a 100.

Las condiciones indicadas se acreditarán en la misma forma que queda determinado en el epígrafe anterior.

5.ª El servicio que se crea por esta orden dependerá directamente de este Gobierno General, encomendándose la gestión del mismo al Delegado de Beneficencia, a cuyo cargo correrá la organización general y su

establecimiento, debiendo las Juntas provinciales de Beneficencia, en cada provincia, realizar la inspección del servicio, así como la revisión y censura de las cuentas de éste.

Para el fácil desenvolvimiento de la misión encomendada al Delegado de Beneficencia, se le otorgan las siguientes facultades:

a) Designación con carácter provisional y gratuito del personal auxiliar que necesite para la organización y funcionamiento del servicio, debiendo dar cuenta inmediata de los designados a S. E. el Gobernador General, para su ratificación o rectificación.

b) Proponer al Gobierno General los funcionarios del Estado que asimismo precise para el servicio.

c) Formular al Gobierno General la propuesta razonada en cada caso, de las localidades y locales que reúnan las mejores condiciones para la instalación de los Albergues, acompañada de un anteproyecto, presupuesto y memoria que permita el conocimiento exacto de la institución.

d) Formular al mismo Centro Superior las normas de carácter general que crea indispensable, para el mejor desarrollo del servicio.

6.ª En cada Albergue se llevará una relación nominal de las personas que sean atendidas en el mismo, con indicación del punto de procedencia, fecha de ingreso en el Centro, cantidad de dinero que portaba el acogido y cuantos otros detalles se crean precisos, así como la fecha de la baja.

La referida relación se presentará por triplicado dentro de los cinco primeros días de cada mes y por el encargado del Albergue a la Junta provincial correspondiente, con la cuenta de las asistencias prestadas durante el mes, e importe de las mismas.

7.ª Dentro de los diez días siguientes se examinará por las referidas Juntas provinciales de Beneficencia las relaciones y cuentas presentadas, emitiendo el dictamen de aprobación y censura de las mismas, que se elevará a resolución del Gobierno General para su abono, si procede, acompañado de uno de los ejemplares de las mismas, y devolviendo el otro con el dictamen al Albergue correspondiente.

Todas las dudas que surjan para la aplicación de este servicio y las disposiciones generales complementarias del mismo serán resueltas por este Gobierno General.

Valladolid 11 de agosto de 1937. Segundo Año Triunfal.—El Gobernador General, Luis Valdés.

Existiendo necesidad de sacos para el Almacén de Donativos se ruega al que pueda remitir al mismo la mayor cantidad posible como donativo

Sección religiosa

SANTORAL

AGOSTO

18

MIÉRCOLES

Santos Elena, emp.; Clara de Montefalco, virgen; Prócuro, Alvaro, Agapito, mártires.

La misa y oficio divino son de la octava de la Asunción de la Santísima Virgen, con rito semidoble y color blanco.

CULTOS

Niño Jesús de Avila

San Antonio.—Sigue la novena. Por la mañana, a las nueve y media, misa solemne. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., estación, Corona Seráfica, plática, oraciones de la novena, bendición y reserva.

Cuarenta Horas

Se celebran en el Convento de Santa Ana, con exposición de S. D. M. a las siete y media de la mañana y reserva a las seis de la tarde.

Misas de hora

San Pedro.—Misas a las nueve, nueve y media, diez, diez y media y once.

La Santa.—Misas de siete a diez de la mañana, de media en media hora.

Adoratrices.—Misa a las ocho.

Santa Ana.—Misa conventual a las siete y media.

Gordillas.—Misa conventual a las ocho menos cuarto.

Siervas de María.—Misa de Comunidad a las ocho.

Reparadoras.—Misa a las ocho.

Las Madres (San José).—A las ocho menos cuarto.

Suscripción patriótica

Relación nominal de los donativos en metálico entregados en el Gobierno Militar para la suscripción del Ejército Nacional, por los individuos y pueblos que a continuación se expresan:

Pueblo de Candeleda

Cesáreo García Blázquez, 25 pesetas; Ladislao Martín López, 50 pesetas; Pedro Delgado Blázquez, 25 pesetas.

Pueblo de Vicolozano

José María Campón R. Maestro N., de lo recojido de una Rifa, 51'80 pesetas; Teófilo Martín Rodríguez, 50 pesetas; Félix Hernández Pérez, 10 pesetas; Artemidoro García Martín 10 pesetas; Lope Sánchez Gómez, 5 pesetas; Magencia Hernández, 5 pesetas; José Garzón Hernández, 5 pesetas; Mariano Rodríguez, 5 pesetas; Arturo González Sánchez, 5 pesetas; Julián Herranz Martín, 3 pesetas; Bartolomé Caballero, 2 pesetas; Pedro Arroyo García, 2 pesetas; M. Alfonso Leytón, 2 pesetas; Saturnino García y García, 2 pesetas; Cándido García y García, 2 pesetas; Cayetano García y García, 2 pesetas; Vibiano Blázquez Hernández, 2 pesetas.

Declaración colectiva del Episcopado español

Puntualiza el verdadero significado de la Cruzada española

(Continuación)

matado a hachazos. La crueldad máxima se ha ejercido con los ministros de Dios. Por respeto y cariño no queremos puntualizar más.

La revolución fué «inhumana». No se ha respetado el pudor de la mujer, ni aun la consagrada a Dios por sus votos. Se han profanado las tumbas de los cementerios. En el famoso monasterio románico de Ripoll se han destruido los sepulcros, entre los que había el de Vifredo el Velloso, conquistador de Cataluña, y el del Obispo Morgades, restaurador del

célebre cenobio. En Vich se ha profanado la tumba del gran Balmes y leemos que se ha jugado al fútbol con el cráneo del gran Obispo Torras y Bages. En Madrid y en el cementerio viejo de Huesca se han abierto centenares de tumbas para despojar a los cadáveres del oro de sus dientes o de sus sortijas. Algunas formas de martirio suponen la subversión o supresión del sentido de humanidad.

La revolución fué «barbara», en cuanto destruyó la obra de civilización de siglos. Destruyó millares de

obras de arte, muchas de ellas de fama universal. Saqueó o incendió los archivos, imposibilitando la rebusca histórica y la prueba instrumental de los hechos de orden jurídico y social. Quedan centenares de telas pictóricas acuchilladas, de esculturas mutiladas, de maravillas arquitectónicas para siempre deshechas. Podemos decir que el caudal de arte, sobre todo religioso, acumulado en siglos, ha sido estúpidamente destruido por los comunistas. Hasta el Arco de Barrá, en Tarragona, obra romana que había visto veinte siglos, llevó la dinamita su acción destructora. Las famosas colecciones de arte de la Catedral de Toledo, del Palacio de Liria, del Museo del Prado, han sido torpemente expoliadas. Numerosas bibliotecas han desaparecido. Ninguna guerra, ninguna invasión bárbara, ninguna conmoción social, en ningún siglo, ha causado en España ruina semejante a la actual, juntándose para

ello factores de que no se dispuso en ningún tiempo: una organización sabia puesta al servicio de un terrible propósito de aniquilamiento, concentrado contra las cosas de Dios, y los modernos medios de locomoción y destrucción, al alcance de toda mano criminal.

Conculcó la revolución los más elementales principios del «derecho de gente». Recuérdense las cárceles de Bilbao, donde fueron asesinados por las multitudes, en forma inhumana, centenares de presos; las represalias cometidas en los rehenes custodiados en buques y prisiones, sin más razón que un contratiempo de guerra; los asesinatos en masa, atados los infelices prisioneros e irrigados con el chorro de las balas de las ametralladoras; el bombardeo de ciudades indefensas, sin objetivo militar.

La revolución fué esencialmente «antiespañola». La obra destructora se realizó a los gritos de «Viva Ru-

sia!», a la sombra de la bandera internacional comunista. Las inscripciones murales, la apología de personajes forasteros, los mandos militares en manos de jefes rusos, el expolio de la nación en favor de extranjeros, el himno internacional comunista, son prueba del odio al espíritu nacional y al sentido de patria.

Pero, sobre todo, la revolución fué «anticristiana». No creemos que en la historia del Cristianismo y en el espacio de unas semanas se haya dado explosión semejante, en todas las formas de pensamiento, de voluntad y de pasión, del odio contra Jesucristo y su religión sagrada. Tal ha sido el sacrilego estrago que ha sufrido la Iglesia en España, que el delegado de los rojos españoles enviado al Congreso de los sin-Dios, en Moscú, pudo decir: «España ha superado en mucho la obra de los Soviets, por cuanto la Iglesia en España ha sido completamente aniquilada».

Contamos los mártires por millares; su testimonio es una esperanza para nuestra pobre patria; pero casi no hallaríamos en el Martirologio romano una forma de martirio no usado por el comunismo, sin exceptuar la crucifixión; y en cambio hay formas nuevas de tormento que han consentido las sustancias y máquinas modernas.

El odio a Jesucristo y a la Virgen ha llegado al paroxismo, y en los centenares de Crucifijos acuchillados, en las imágenes de la Virgen bestialmente profanadas, en los pasquines de Bilbao en que se blasfemaba sacrilegamente de la Madre de Dios, en la infame literatura de las trincheras rojas, en que se ridiculizan los divinos misterios, en la reiterada profanación de las Sagradas Formas, podemos adivinar el odio del infierno encarnado en nuestros infelices comunistas. «Tenía jurado vengarme»

(Continuad)

El día de la Asunción en Bilbao

El delegado pontificio coronó solemnemente a la Virgen de Begoña

La señora del Generalísimo restituye las joyas robadas por los rojos

BILBAO.—Con extraordinaria brillantez celebró Bilbao la festividad de la Asunción de Nuestra Señora. La ciudad amaneció engalanada artísticamente, sobre todo algunas zonas, como la Gran Vía, cuyos balcones rivalizaban para alcanzar los premios que se conceden a los que estuviesen puestos con más gusto y distinción.

En las calles reinaba una animación extraordinaria.

Llega la esposa del Generalísimo

A las once de la mañana llegó la esposa del Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco, a la que acompañaba el jefe del Gabinete diplomático de Su Excelencia, señor Sangroniz, y un ayudante general de la Armada, deteniéndose a descansar unos momentos en el Hotel Carlton, el antiguo palacio de Aguirre.

La esperaban las autoridades locales, comandante militar de la Plaza y el de Marina, el alcalde, presidente de la Diputación, subdelegado del Estado para Prensa y Propaganda y el delegado de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

En la Basílica de Begoña

A las doce partió en coche la comitiva con dirección al Santuario de Begoña. La carretera estaba totalmente cubierta por fuerzas y milicias infantiles y por un público, que era todo Bilbao, mas los pueblos de ambas partes de la ría, así como el resto de la provincia.

El trayecto se hizo entre aclamaciones a la esposa del Generalísimo y al Caudillo invicto. Los encargados de mantener el orden se vieron y desearon para contener a la gente, que pugnaba por ver de cerca a la ilustre dama. Minutos después de las doce llegaron a la explanada de la basílica el general López Pinto, el comandante militar, coronel Civeira y demás autoridades.

Poco después a los acordes del Himno Nacional, llegaba doña Carmen Polo de Franco, presentando armas los soldados, Entre vivas y un arco de brazos en alto, pasó aquella al interior de la Basílica, donde fué recibida por el arcipreste de Bilbao y el párroco de Begoña. Durante unos minutos oró sobre un reclinatorio.

Poco después, la Virgen de Begoña era sacada de la Basílica y colocada sobre un templete en la explanada. La imagen de la Virgen lucía un magnífico manto blanco, que estrenaba. A continuación, el delegado de Su Santidad el Papa salió con manto de pontifical y báculo, seguido de las autoridades, que rodeaban a la esposa del Generalísimo, colocándose todos en unos reclinatorios ante el templete.

La señora del Jefe del Estado trae en una bandeja de plata la magna corona de la Virgen y alguna de sus joyas.

Alocución del alcalde

El alcalde, señor Arelliza, dirigió la siguiente alocución:

Señora, en nombre del pueblo de Bilbao, cúmplame agradecer a vuestra gentileza de haber venido a honrar esta villa, rendida para España por la sangre de nuestros soldados y también por ese gesto de simbólica transcendencia que acabáis de realizar al restituir a la Virgen de Begoña el tesoro y las joyas que le fueron robadas por la hipocresía del fingido catolicismo vasco, aliado al insaciable afán de rapiña de sus compañeros rojos. Aquí estáis ante esta venerada imagen, alegría espiritual de nuestro pueblo, que ha enjugado el dolor de tantas generaciones, que a sus pies imploró protección a los trances amargos de su vida, brutal santidad del separatismo vasco, mal llamado católico, que no supo verlo así, y estos bienes fueron robados como si fueran un simple objeto de valor. Pecados contra el espíritu, que llevan con-

sigo el castigo de la incapacidad en el grosero contacto de los bienes materiales.

Esta es la honda significación del acontecimiento de hoy. Tenéis, señora, en nombre de una España que resucita, entre raudales de sangre y sacrificios generosos, la fortuna de devolver a la Virgen su tesoro, que es al propio tiempo el exponente de la tradición religiosa de nuestro pueblo. Además, hay algo de profundamente simbólico en esta restitución, porque la España invicta de nuestro esposo, caudillo nuestro y padre de la Patria, ha hecho el milagro de devolver a Bilbao otro tesoro mayor, que no tiene precio ni medida; le ha devuelto a nuestro pueblo el espíritu de España, nos ha traído en la punta de las bayonetas de sus soldados la fe de Cristo, que unos miserables y falsos profetas querían arrancar; nos ha traído el pan a los hambrientos, el pan blanco hecho de buen trigo de Castilla, nos ha traído una justicia recta, inflexible y transparente, y otra humana y generosa, propia de la revolución, la justicia social, y, sobre todo, para que tenga valor y sentido, la Justicia y el pan, la fe en el destino universal de una patria común, cuya unidad, pese a sus enemigos, será eterno, porque va fraguada con la sangre heroica de muchos millares de hermanos nuestros.

Y nada más, señora; este es Bilbao, el de ayer, el de hoy, el de siempre; la locura criminal de unos hombres hizo desviarnos de su tradición ejemplar de lealtad. Nada consiguieron aquí, y yo, en su nombre, digo: ¡Viva Franco! y ¡Viva España!

Coronación de la Virgen

Seguidamente se procedió por monseñor Antoniutti, delegado apostólico de Su Santidad, a la coronación de la Virgen, ayudado por el arcipreste, por su secretario, por el párroco de Begoña y varios sacerdotes, entre ellos dos carmelitas y dos dominicos.

Antes de ceñir la corona de gala en las sienes de la santa imagen, colocó al Niño Jesús otra más pequeña. A continuación, sobre el manto de la Virgen, puso el manto de la santa con una medalla relicario.

Todos estos actos se hicieron en un silencio emocionante, roto solamente por los vítores a la Madre de Dios, al caudillo, a su esposa y por los acordes del Himno Nacional, que interpretó la banda del Requeté de Navarra.

El alto dignatario de la Iglesia leyó a continuación un escrito alusivo a las conmovedoras ceremonias. Hoy, dijo, con una espontaneidad y con fervor inigualable, la provincia de Bilbao ha demostrado su fe religiosa y su fidelidad a las tradiciones gloriosas de la Patria.

Las manos de la cristiana esposa del Caudillo y de todas las madres y esposas de Bilbao ofrecen hoy a María las joyas que le pertenecen, que son de un símbolo de otras más ricas, más sagradas, son el símbolo de las almas y los corazones que en el día de hoy le ofrecemos.

Estas son las joyas que María quiere. Que la bendición de la Virgen de Begoña descienda sobre todos y nos conforte, dirigiéndose como un soplo sobre aquellos que, lejos de su hogar, aspiran por sentir en su frente el beso y el abrazo de sus madres.

Terminada la emocionante plática del delegado apostólico de Su Santidad, se llevó a cabo un brillante desfile de fuerzas, cantándose seguidamente una solemne salve por millares y millares de personas, que se hallaban en el templo y en la explanada.

Esto no lo decimos nosotros...

Anarquistas y marxistas en plena pugna

En el Gran Price de Barcelona se celebró el viernes pasado un mitin que cerró la Confederación Nacional del P. S. U. C. El P. S. U. C. es el partido que agrupa la ortodoxia staliniana socialista y comunista en Cataluña. Reportó el acto «El Diluvio» del 7.

En el escenario se destacaba una pancarta con palabras de Stalin, rodeado de las banderaz rojas de los «radios».

Habló el ministro del Gobierno de Valencia, Jesús Hernández, comunista. Atacó a la retaguardia roja. Dijo: «Si los combatientes al cabo de un año, volvieran la cabeza hacia la retaguardia, ¿no sentirían un poco de rubor?»

«En los frentes hay una disciplina y un orden. ¿Tenemos lo mismo en la retaguardia? (Voces de ¡No, no!).»

«Suponed vosotros—añade—que debido a la política de ciertos países no pudiésemos mantener la guerra. ¿Qué pensarían los pueblos? Pensarían que contábamos con una retaguardia de locos. Algo de esto sucede.»

Terminado el acto, regresó doña Carmen Polo de Franco a Bilbao, recibiendo a su paso el testimonio de la enorme simpatía que en unas horas ha conquistado en el pueblo vizcaíno.

Los «Franco, Franco» y los vivas a España y al Ejército se sucedían sin interrupción.

La jornada resultó magnífica de fervor y patriotismo, y a las dos de la tarde se celebró un «banquete» en el Club Náutico.

Seguidamente entonó el consabido himno a la U. R. S. S.

«Hace un elogio del apoyo de la U. R. S. S. y pregunta si los ayones y los cañones que batan al fascismo no han venido para todo el pueblo de España.»

Luego el ataque al grupo Prieto Negrín del cual el órgano político más destacado es «Adelante».

«Se refiere el periódico «Adelante» que editaba la fracción que seguía a Largo Caballero y enumera los editoriales del periódico; sólo hay ocho contra Franco; los demás son contra los partidos socialista y comunista y contra el Gobierno.»

Expone que es mejor que ciertos dirigentes digan claro como piensan, para conocerlos bien; pero que no puede ser una labor revolucionaria entorpecer la unión de fuerzas socialistas y comunistas.

Habló finalmente Comorera, el comisario soviético de Cataluña. Atacó asimismo a la retaguardia.

«Nuestra lucha en la retaguardia no ha terminado; viene ahora la labor más difícil, que nos obliga a trabajar con más abnegación, porque hemos de luchar por conseguir un ejército popular de calidad superior al ejército fascista. Y esto se consigue trabajando en la retaguardia para obtener una potente industria de guerra.»

«Hemos perdido un año, pero hoy el tiempo ya no es nuestro y no podemos perder ni un día.»

«Anunció el agotamiento de las reservas.»

«Vendrá un momento en que las reservas de la República se agoten y necesitará obtener en su territorio lo que no pueda obtener de fuera de España. Si en este momento Cataluña no estuviera organizada, podría ser la responsable de la pérdida de la guerra.»

En materia de salarios defendió la posición stakhanovista.

«Crítica los sistemas del salario familiar y salario igualatorio, que va contra el mejoramiento de la producción. Hay que establecer el salario mínimo y otro diferencial, que sirva de estímulo para los obreros calificados y técnicos.»

Anunció la derrota de los sindicatos anarquistas en los siguientes términos:

«Añade que el P. S. U. C. tiene numerosos enemigos por el sólo hecho de haber creado una poderosa fuerza en Cataluña y fomentado la U. G. T. que será mañana la indiscutible central sindical catalana.»

Presagió un nuevo «Mayo».

«Añadió que hay gente interesada en dar la «segunda vuelta» a los sucesos de mayo, sin duda—dice—para que gane Franco. Nosotros estamos dispuestos a abortar todo intento de sublevación en la retaguardia.»

HORARIO DE TRENES EN AVILA

SALIDAS		LLEGADAS	
Tren 25, Correo para Irún, a las	2,55	Tren 26, Correo de Irún, a la	1,40
> B. C. 153, Tranvía para Valladolid, a las ..	7,00	> 408-108, Expreso-Omnibus de Galicia, alas	11,00
> 325, Mixto para Salamanca, a las	17,40	> 326, Mixto de Salamanca, a las	16,04
> 107-407, Expreso-Omnibus para Galicia, alas	18,20	> B. C. 154, Tranvía de Valladolid, a las ...	22,00

NOTAS.— a) Trenes para Valladolid, Burgos y San Sebastián. Además del Correo directo Irún-Avila, números 25 y 26, y del tranvía de Valladolid, números 153-154, cuyos horarios se detallan en el cuadro, existen las siguientes combinaciones:

Salidas de Avila, a las 2,55 (correo de Irún); a las 7 (tranvía de Valladolid), y a las 18,20 (expreso de Galicia). Llegadas a Medina, a las 5,05 (correo de Irún); a las 9 (tranvía de Valladolid), y a las 20,20 (expreso de Galicia). Salidas de Medina para Valladolid, Burgos y San Sebastián. A las 2,45 (expreso de Lisboa); a las 5,30 (correo de Irún); y a las 9,45 (expreso de Sevilla).

Llegadas: a Valladolid, a las 3'25 (expreso de Lisboa); a las 6'40 (correo de Irún) y a las 10'25 (expreso de Sevilla). a Burgos, a las 5'15 (expreso de Lisboa); a las 10'40 (correo de Irún) y a las 12'25 (expreso de Sevilla). a San Sebastián, a las 9'55 (expreso de Lisboa); a las 17'00 (expreso de Sevilla) y a las 18'50 (correo de Irún).

b) Trenes de San Sebastián, Burgos y Valladolid.—Salidas: de San Sebastián, a las 9'40 (correo de Irún); a las 11'05 (expreso de Sevilla) y a las 21'55 (expreso de Lisboa).

De Burgos: a las 2'40 (expreso de Lisboa); a las 16'15 (expreso de Sevilla) y a las 17'30 (correo de Irún). De Valladolid: a las 4'20 (expreso de Lisboa); a las 18'50 (expreso de Sevilla) y a las 21'30 (correo de Irún).

Llegadas a Medina: a las 5'00 (expreso de Lisboa); a las 19'35 (expreso de Sevilla) y a las 22'50 (correo de Irún). Salidas de Medina para Avila: a las 9'00 (expreso de Galicia); a las 20'00 (tranvía de Valladolid) y a las 23'15 (correo de Irún).

Llegadas a Avila: a la 1'40 (correo de Irún); a las 11'00 (expreso de Galicia) y a las 22'00 (tranvía de Valladolid).

c) Trenes para Pamplona.—Utilizar cualquier combinación de las precedentes hasta Alsasua, a donde se llega: a las 8'18 (expreso de Lisboa); a las 15'27 (expreso de Sevilla) y a las 16'15 (correo de Irún). En Alsasua empalmar con los trenes para Pamplona.

d) Trenes de Pamplona.—Procedente de Pamplona, habrá que cambiar de tren en Alsasua y empalmar allí con los trenes del Norte que tienen su salida: a las 12'00 (correo de Irún); a las 12'40 (expreso de Sevilla) y a las 23'34 (expreso de Lisboa). Al llegar a Medina cambiar de tren para Avila, si no se viaja en el correo de Irún, y utilizar cualquiera de las combinaciones que se detallan en el apartado b).

e) Trenes para Bilbao y Logroño.—Para Bilbao y Logroño, desde Avila, habrá de seguirse la misma combinación que para San Sebastián hasta Miranda, donde se cambiará de tren. Llegadas a Miranda, procedentes de Avila: a las 6'40 (expreso de Lisboa); a las 13'30 (correo de Irún) y a las 13'55 (expreso de Sevilla).

f) Trenes de Bilbao y Logroño.—De Bilbao y Logroño, para Avila; al llegar a Miranda, cambio de tren. Salidas de Miranda para Avila: a la 1'10 (expreso de Lisboa); a las 14'15 (expreso de Sevilla) y a las 14'40 (correo de Irún). Al llegar a Medina se seguirá la misma combinación que para los viajeros procedentes de San Sebastián y Burgos.

g) Trenes para y de Zaragoza.—Para Zaragoza, desde Avila, habrá que marchar a Valladolid en cualquiera de las combinaciones precedentes y enlazar allí con los automotores que tienen su salida de Valladolid para Zaragoza a las 7'45 y a las 11'45. Llegadas a Valladolid, procedente de Zaragoza, a las 18'11 y a las 21'00.

h) Trenes para el Sur.—Vía Salamanca. El exprés que va para Sevilla tiene su salida de Salamanca a las 22'30. El exprés procedente de Sevilla tiene su llegada a Salamanca a las 6'55.

De Avila a Salamanca circulan un tren mixto que tiene su salida de Avila a las 17'40 y llega a Salamanca a las 22'10, y una línea de autobuses que salen de Avila a las 8'00 y a las 19'00 para llegar a Salamanca a las 10'15 y a 21'30, respectivamente.

De Salamanca a Avila circulan un tren mixto que tiene su salida de Salamanca a las 11'00 y llega a Avila a las 16'04 y una línea de autobuses que salen de Salamanca a las 7'00 y a las 15'30 para llegar a Avila a las 9'30 y a las 18'00 respectivamente.

i) Trenes para Zamora.—1, Vía Salamanca. De Avila a Salamanca, en cualquiera de las combinaciones que figuran en el apartado h). De Salamanca sale a las 20,00 un tren correo que llega a Zamora a las 21,41. De Zamora sale a las 6,06 un tren correo que llega a Salamanca a las 7,50.

2, Vía Medina. De Avila a Medina, en cualquiera de las combinaciones que se detallan en el horario. De Medina salen dos trenes, a las 9,05 y a las 16,15, que llegan a Zamora respectivamente a las 13,30 y a las 18,25. De Zamora salen dos trenes, a las 6,40 y a las 15,10, que llegan a Medina respectivamente a las 8,50 y a las 19,35.

Centros Oficiales

Horas de oficina para el público

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Recluta, de 10 a 1 y media. Teléfonos, horas de conferencia, de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2. Jurados mixtos, de 16 a 18. Cámara de Comercio, de 17 a 20. Cámara de la Propiedad, de 16 a 19. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia, de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 media. Instituto Nacional de Segunda enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 19 a 21. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19. Catastro, de 9 a 2. Sección Agronómica, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 19. Distrito Forestal, de 9 a 2.

Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio. De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

¿CALLOS?

cuando solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y duracas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones bucheadas. En todos países, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

SANIDAD

Lavad vuestra boca, cepillad vuestros dientes varias veces al día y sobre todo después de comer y antes de ir a la cama. Basta emplear un poco de bicarbonato o perborato sódico. Haciéndolo conservaréis sanos vuestros dientes y evitaréis muchas enfermedades que entran por la puerta de una boca sucia o enferma: entre ellas el reumatismo del corazón y de las articulaciones.

CINTURONES DE CUERO

PARA SEÑORAS

CASA VIRTO

Duque de la Victoria, 21

VALLADOLID



¡¡ Ya está a la venta !!

ELIXIR ESTOMACAL SALZ DE CARLOS

Un buen amigo para los que sufren del estómago e intestinos.

Dirección provisional: San Bartolomé, 1.—San Sebastián

AVILA AL DIA

Cursillo de formación del Magisterio

LAS LECCIONES DE AYER

Elocuentes enseñanzas de don Justo Sánchez, don Fernando Enriquez de Salamanca, doña Emilia Martín y don Marcial J. Bayo

SEMBLANZAS

Doña Isabel L. Aparicio, inspectora-jefe de 1.ª Enseñanza

Hela, hela sobre la tribuna, sonriendo siempre, la inspectora «todo corazón». Hela, gentil figura representativa del Magisterio ambulante. Para todos una mirada expresiva; para cada uno, un ademán cariñoso.

Es así doña Isabel López Aparicio, organizadora, y, por tanto, primera figura del Cursillo. De un lado a otro acude presurosa, disponiendo, ordenando... Un gesto suyo y los maestros obedecen adivinando sus deseos: talmente están compenetrados con ella.

Y cuando «la inspectora» se dirige a «las maestras» he aquí sus palabras: educad, para madres a vuestras niñas, que la de madre es la más alta misión de la mujer. Cada mujer, no lo olvidéis, llevamos en nuestro corazón un niño...

¿Es esta una semblanza?

Martín.

1.—Religión

El M. I. señor don Justo Sánchez, desarrolló su tema, «¿Qué es Religión?» y comparación de la nuestra con las religiones orientales. Entró en materia tratando de las tres fases que en la vida social y, aun para la vida humana, señala Augusto Comte: teológica, filosófica y positiva y rechazando con argumentos vivientes y de experiencia actual, el que la Filosofía y el Progreso se vean coartados por la Fe. Dice que la Religión ha de ser, no un sentimiento del psiquismo

que determinan y concretan las relaciones entre el hombre y Dios. Estas relaciones son de padre amoroso para con sus hijos. Relación de dependencia absoluta por parte de estos. Relación entre el que nada tiene y todo lo recibe para con el que todo lo da.

Desde el punto de vista subjetivo, la virtud de la Religión comprende: el rendimiento a preceptos y el culto a Dios. Y esto en marcos apropiados, como nuestros templos y el público religioso consciente, constituye lo ideal: la vida de los pueblos.

La segunda parte del tema, «comparación de la nuestra con las religiones panteístas» la trató el profesor partiendo de la distancia existente entre Dios y el hombre, para venir a la afirmación de que «si todas las cosas son Dios, Dios es nada». Trató también y rebatió brillantemente las teorías del panteísmo psicológico moderno, terminando con la lectura de párrafos del libro «Ensayo sobre el Liberalismo», de Donoso Cortés.

2.—Nociones sobre el cuerpo humano, y en especial sobre su sistema nervioso

Necesitáis educar, comienza el doctor Enriquez de Salamanca, y educar, pues educar es encauzar la vida del niño para lo que se precisa conocer sus funciones psíquicas. No puede hoy procederse por empirismo, hay que conocer el sujeto sobre el que se va a trabajar.

¿Qué es el hombre? El hombre no es un pedazo de carne, un montón de materia, es el hombre un animal racional; es un cuerpo material con organización apropiada, con vida.

positiva se ha acotado ella misma el terreno y la fe cae fuera de él.

La organización no es la causa de la vida, es la condición que la vida necesita por su dinamismo.

Con dos instrumentos se consigue la unificación: el medio interno (agua que se mueve) y el sistema nervioso. Este es fundamentalmente una cadena de células especiales destinadas a sus funciones propias.

Estudia la composición de la célula nerviosa independiente cada una pero relacionadas entre sí y las distingue por sus funciones, para recibir las impresiones del ambiente, unas, para la unidad de la función animal, funciones vegetativas, otras.

Y termina exponiendo como el bazo estimula las funciones de asimilación y el simpático las de desasimilación.

Por la tarde,

las lecciones explicadas por doña Emilia Martín y don Marcial Bayo pueden considerarse paralelas; la primera, prólogo de la segunda.

Doña Emilia Martín hizo desfilar ante la imaginación de sus oyentes, en rápida visión, la Historia de la Pedagogía en los pueblos orientales y los señores maestros vieron plásticamente el paso de unas culturas a otras, desde el Extremo Oriente hasta el Mediterráneo en donde adquieren solidez y firmeza, última etapa en las civilizaciones griega y latina.

El señor Bayo trató con palabra fácil y elegante frase la Unidad que el Imperio Romano formó de la unidad geográfica peninsular, y las relaciones entre España y el Imperio.

Habló de la unidad de destino y afirmó que España ha recibido de Dios una misión imperial que ha de conseguir por medio de la disciplina.

Programa para mañana 18

Por la mañana.—A las once, tercera lección. Israel. Caida original. El Decálogo, las Figuras, las Profecías, etcétera, del Antiguo Testamento. (Descanso).

A las 12'15, tercera lección. La vida intelectual y volitiva.

Por la tarde.—a las cinco tercera lección. La Pedagogía medieval. (Descanso).

A las 6'45 tercera lección. La unidad imperial. Los Asturias.

«Sanatorio Médico-Quirúrgico», Avenida de Portugal, 11 (Hotel) Consulta diaria de 12 a 1 Dr. C. FERNANDEZ-RUIZ Partos, enfermedades de la mujer y cirugía general.

La sesión de ayer en el Ayuntamiento

Fué presidida por el alcalde, señor Irazo, y asistieron todos los gestores.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada, así como cuentas y nóminas de jornales.

Los gestores estudiaron diversos asuntos referentes a inquilinato, y de recaudación municipal, y acto seguido se levantó la sesión.

Dice el Gobernador militar

Al recibirnos esta mañana el Gobernador militar, señor Peris de Vargas, nos dijo que con motivo de su santo ha recibido muchas felicitaciones, habiendo desfilado por su despacho oficial innumerables personas e infinidad de amigos, así como las organizaciones de F. E. T. de las Jons, con sus secciones femeninas, Auxilio Social, y otras ramas. También nos dijo el señor Peris que había recibido infinidad de cartas, tarjetas y telegramas de toda la provincia, y de un modo especial de las niñas huérfanas que veranean en la Serrada. Dice así esta última carta:

La Serrada 16-VIII-1937. Excelentísimo señor. No queremos dejar pasar el día de su santo, sin que nosotras las niñas de Madrid, por quien tanto se ha interesado usted, le expresamos nuestra gratitud en una sincera y respetuosa felicitación. Nosotras no podemos ofrecerle na-

Obrero: Necesitas de la Patria, como necesitas de la familia. Serás FUERTE Y PODEROSO, cuando pertenezcas a una NACION FUERTE Y PODEROSA. Obrero: No olvides que la Patria y la Familia TE REPRESENTAN.

da; usted, mejor que nadie, sabe que nada poseemos, pero hay algo que tenemos a nuestra disposición y es con lo único que contamos para corresponder a sus bondades hacia nosotras, Nos han dicho que la oración de los niños, y sobre todo la de los niños que sufren, es muy poderosa y nosotras todos los días—hoy de un modo muy especial—pedimos para usted acierto en el mando, éxito, prosperidad, salud, bienestar, en una palabra, todo lo que pueda hacerle feliz en esta vida.

Estamos seguras de que Dios nos ha de escuchar, puesto que lo ha prometido, y esta es, pues, nuestra riqueza: la oración inspirada en el más profundo agradecimiento. Con ella puede usted contar Excmo. señor. No queremos cansarle más, ya que pocas palabras, si son sinceras y afectuosas, pueden expresar muchos sentimientos.

Le repetimos nuestra más expresiva felicitación y quedamos sus muy agradecidas y humildes servidoras. Concepción Jiménez. (Rubricado).

El señor Coronel está muy satisfecho de las felicitaciones y nos ruega hagamos llegar a todos su agradecimiento, ya que le sería materialmente imposible hacerlo personalmente.

Luis R. Calvo pone en conocimiento de su numerosa clientela que ha trasladado provisionalmente su fábrica de caramelos a la calle de Carramolino, 24, esquina a Caballeros.

Responsabilidad civil

El señor Gobernador civil ha dictado auto de responsabilidad civil, como presidente de la Junta de incautación de bienes, contra 23 vecinos de Lanzahita.

Donativos para el Hospital de las Nieves

Sección Femenina de Hernansancho, una gallina, una torta y medio paquete de chocolate. Juzgado Municipal de Avila, cuatro conejos.

PERDIDA de una romana en la fuente de San Vicente. Se ruega la entreguen en el Ayuntamiento. Se gratificará.

Enfermeras de guardia

Enfermeras que tienen que asistir el día 18 de agosto de siete de la mañana a dos de la tarde, tercer grupo.

De dos a ocho, cuarto grupo. Por la noche, a las nueve, quinto grupo.

Madrinas de guerra

La solicitan el jefe de Falange, del Jarama, Florentino Llorente, y sus enlaces Pedro García y José María Ibáñez.

ERNESTO PARADINAS BROCKMANN

Médico-Odontólogo Estrada, 5. Teléfono, 290, Consulta de 9 y media a 1 y media

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado Flores Clavel que sufría lesiones en la región infraescapular derecha.

—También fué asistido en dicho benéfico Establecimiento el peón caminero Ciriaco Hernández de lesiones en el pie izquierdo, las cuales le fueron causadas al pegarle un automóvil.

Comedor de Caridad

Señores que se citan por si tienen la bondad de asistir a él la presente semana: Sacerdote don Alejandro García. Don Emilio Pérez y familia, don

Frete de Madrid

(Viene de la página 1.ª)

a la ayuda de material que Rusia le presta.

Un ejército no se compone tan sólo de material. Este es necesario, pero no suficiente. Como complemento ha de figurar el factor hombre, y Ortega no puede contar con los soldados «leales» reclutados a la fuerza y que a la primera ocasión huirán de las filas rojas. Y tampoco puede desconfiar el generalísimo interino del Centro en los «internacionales», cuya misión se circunscribe ahora más a la vigilancia de los soldados españoles que a actuar como fuerza de choque en los intentos de avance.

Quizá estas consideraciones hayan movido a Ortega a renunciar al plan de ofensiva forjado por Rusia. Desde el Kremlin pueden plantearse operaciones con la carne de cañón ajena, y cobrando con creces el suministro del material bélico, porque en las teorías comunistas no ha prendido aún el desinterés. Y aún tratándose de «hermanos», mejor si se puede sacar tajada.

Ayer y hoy fueron días tranquilos. Tan sólo el cañón de los rojos funcionó durante algún tiempo para proporcionar al enemigo, sádico y cruel, el espectáculo de torturar a los pequeños pueblos de vanguardia, con un bombardeo, carente de todo objetivo militar.

Por nuestra parte se observó nutrido fuego de fusil y ametralladora al divisar nuestras vanguardias del Jarama algunas concentraciones rojas que merodeaban por los alrededores de Arganda. Según parece se trataba del relevo de las fuerzas rojas, que el enemigo, para hacer sin duda honor al calificativo de «leales» que siempre les aplica, se ve precisado ahora a efectuar con inusitada frecuencia. 16-8-37.

Frete de Teruel

(Viene de la página 1.ª)

A esto se debe que cuantos hombres se encuentran en disposición de empuñar las armas—y no pocas veces sin aptitud para ello—se hayan decidido a ir al frente toda vez que este es el único recurso que pueden utilizar para comer algo.

Así se da con frecuencia el caso de que estos milicianos hayan ido al frente sin ninguna instrucción previa y ha habido alguno entre los últimamente evadidos que no ha llegado a estrenar el fusil que le entregaron.

Nuestros soldados aprovechan estos días para un descanso que bien merecen después de más de 15 días de lucha durísima en los que ha sido necesario vencer, no sólo a un enemigo numeroso y muy bien pertrechado de máquinas automáticas, sino que también ha sido preciso luchar contra un terreno casi impracticable cuajado de quebraduras y de barrancos. 16-8-37.

ZONA ROJA

Los niños españoles en el extranjero

SALAMANCA.—Merced a las activas gestiones llevadas a cabo por la Cruz Roja Nacional, y por mediación del Comité de la Cruz Roja Internacional, las condiciones en que viven los niños españoles en Méjico han mejorado, y se han corregido algu-

nas deficiencias respecto a su alojamiento y alimenticio.

La Cruz Roja Nacional se complace del resultado de su intervención y de la ayuda del Comité de Ginebra, y reitera su invitación a los padres y tutores que tengan a sus hijos o pupilos en Méjico, enviados allí por los marxistas, para que dirijan sus peticiones de repatriación al señor Conde de Vallellano, presidente de la Cruz Roja Nacional, Burgos, quien les dará el debido curso.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las Oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

inferior, sino un sentimiento racional que permita la rendición voluntaria y libre a Dios. El hombre es libre solamente cuando se halla encadenado conscientemente por la Religión que, lejos de atar, desata.

La palabra Religión puede alcanzarse etimológicamente tres significados distintos: volver a leer; volver a elegir; volver a ligar. Los tres significados convienen al objeto. No es obstáculo la Fe para la adquisición de Ciencia: no hay conflicto. Más bien, la Fe pone trabas morales al error y al mal. La Tierra, decía Jeremías, está desolada porque nadie piensa en su corazón.

Releed para llegar al convencimiento de que la realidad impone la Religión. Las pasiones, los sentidos, no quieren religión; el entendimiento se ciega voluntariamente: «Si solo fuera el Credo; pero los Mandamientos»...

Definición real: la Religión es el conjunto de verdades, preceptos y ri-

Lo mismo que todos los seres que rodean al hombre, éste consta de materia formada por átomos y moléculas.

Expone como con 14 o 15 elementos biogénicos químicos combinados se forman los cuerpos casi todos iguales en sus funciones y vida.

Es, por tanto, el cuerpo humano un cuerpo material cuyos elementos están relacionados unos con otros; esta organización es lo que le distingue de la materia sin vida.

Si la organización es la causa de la vida, ¿cuál es la causa de la organización? ¿Pudo surgir la vida por generación espontánea? No se ha podido demostrar positivamente; aun no se ha podido hacer en ningún laboratorio un albuminoide. Si la naturaleza sola no puede haber hecho ni una célula cómo va a haber hecho las que forman el hombre organizado!

No puede haber contradicción entre la ciencia y la fe, pues la ciencia

Contra todos los dolores

Cafiaspirina